





## SANDÍA CALÁ

PATRICIA DÍAZ (45) LANZA EL LIBRO "EL CANTO NUEVO CHILENO"

### "La canción social no ha muerto"

► Tocó la guitarra en el grupo Abril. Vio cantar a Joan Baez en la clandestinidad y piensa que es una injusticia que su generación no figure en la memoria oficial. Esta noche lanzará un ensayo sobre el poder de las crónicas cantadas y el pago de Chile. La cita reunirá a la banda de Tati Penna después de 23 años.

GABRIELA GARCÍA

—¿Qué es lo que te motivó a escribir este libro?

—Cuando fui a tocar la guitarra, ayer no me di cuenta que había una gran diferencia entre la época en la que yo tocaba, la del Canto Nuevo. Hoy no se recuerda que yo tocara en 74 o en 75 y en ese período gobernábamos, si no digo más, a la militancia y comparto con el Grupo Abril, de Luis Pinochet. El libro es una reflexión retrospectiva sobre la canción social en Chile y Latinoamérica.

—¿A qué banda te refieres?

—Este período no existe en la memoria oficial ni Constitución. Los libros de música grabados en la Nueva Canción Chilena y luego se sellan al resto de los 50, con las Presidencias. Si vemos hoy esa generación que viene detrás de que Tati Penna esté en actividad, las reflexiones desaparecieron o se van al olvido. Esas es la generación del Gustavo Muñoz.

—¿Y no es así que esa Nueva Canción es canción vieja para las nuevas generaciones?

—La canción no ha muerto. Si se la dice muerta no porque no tiene una jerarquía social, un cierto reconocimiento de quanto bonito y bello de lo que dice. Pero la canción transversal sigue vivo, tiene

su público y es parte de un todo más amplio y diverso. Eduardo Poirier, Huber Asturias no han parado de tocar. El problema es la paga de Chile.

—Antes se trataba para denostar, para criminalizar el mundo. ¿Qué es el poder de la canción actual?

—Hoy sigue teniendo el mismo poder de convocatoria, lo que pasa es que nosotros seguimos siendo 1-joaquín Sallaberry que a muertes, pero no invenciones. Aquí va a darse el salto a Adens, cuando la música está mucho más cerca de negocios que de la obra de arte.

—¿Qué tienes preparado para el lanzamiento de esta noche?

—El libro lo va a presentar Francisco Pinochet. Además va a estar Pato de Melo como fundador de la revista "El Bicicleta". En la música participarán Francisco Pinto, Luis La Torta y el Grupo Abril que se reúne después de 23 años.

—El lugar donde presentas el libro ¿tienes alguna comodidad especial para él? —Adolescentes. Aquí se realizan grandes encuentros culturales, tiene una de las peores salas y teatro. Aquí toca Joan Baez cuando visitó presidente y vino con a su médico porto, que murió en su destino, ya, tal que está congelado de 1970 a 1980.

# **"La canción social no ha muerto" (entrevista)**

## **[artículo]Gabriela García.**

Libros y documentos

### **AUTORÍA**

Autor secundario:García, Gabriela

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2007

### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"La canción social no ha muerto" (entrevista) [artículo]Gabriela García.

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)